

**Nombre del alumno: Iván Alonso
López López**

**Nombre del profesor: Cecilio Culebro
Castellanos**

**Nombre del trabajo: Ensayo De
Funciones Esenciales De La Salud
Publica**

Materia: Salud publica I

Grado: 1ro

Grupo: “B”

Las Funciones Esenciales De La Salud Publica

En el siguiente trabajo daré a conocer de acuerdo a mi opinión y punto de vista las funciones esenciales de la salud pública.

Esto con la finalidad de saber cómo nos ayuda en nuestra vida diaria y en qué aspecto de nuestra vida hacemos uso de ellas, así como también veremos algunos ejemplos y conceptos dejando en claro las funciones de la salud pública. Sin embargo, el primer punto importante que habrá que tocar para adentrarnos totalmente en ellas es; su significado.

De acuerdo y según el artículo de la Asociación Médica Mundial, se entiende por salud pública al cuidado y promoción de la salud que se aplica a toda la población o a un grupo preciso de la población. la AMM afirma el papel que debemos de tomar y llevar a cabo nosotros los médicos cuando se trata de salud pública.

Los médicos tenemos la responsabilidad de cuidar la salud de las personas y al mismo tiempo también tenemos el deber de crear conciencia en ellos sobre la salud pública, esta también nos dice que no debe considerarse a la salud pública como algo aparte, ya que está relacionada con la salud de cada uno. Dicho esto, ahora sabemos que la AMM es la que aboga por el desarrollo de sistemas y de cuidados de la salud, en los que se traten por igual la salud pública y la salud individual.

La calidad de los cuidados, tanto primarios como secundarios o terciarios, es fundamental para asegurar un sistema sanitario eficaz, ya que hay cantidades de enfermedades las cuales ahora nos rodean, y con las cuales debemos de tener el sumo y debido cuidado, un ejemplo de ellas son el HIV/SIDA, la reaparición de la tuberculosis, la persistencia de la malaria, así como también la reciente aparición de la pandemia SARS CoV-2 y Covid-19 la cual hoy nos ha tocado vivir, estas y más enfermedades son prueba de que la atención de la salud pública es más importante que nunca y que esta ira evolucionando a lo largo del tiempo, en el cual nuevas enfermedades aparezcan y nuevos tratamientos también.

Salud Publica En México

Como se sabe en México, el organismo estatal encargado de que la salud pública sea administrada de forma correcta es la Secretaría de Salud. La cual se encarga de crear y hacer valer sus funciones como son; la creación de políticas públicas en materia de salud, coordinar programas de salud, administrar el Sistema Nacional de Salud, prevención, control y erradicación de enfermedades, creación de establecimientos de asistencia pública, elaboración de campañas educativas.

Para resumir la tarea más importante que imparte es el de velar por la calidad del sistema sanitario, el derecho y el acceso a los servicios de salud, el bienestar colectivo y la calidad de vida.

La Creación Del Departamento De Salud Publica

El proyecto de justicia social emanado de la Revolución hizo que el nuevo Estado tratara de satisfacer las necesidades y las demandas de la población, es por ello que en 1917 se creó el Departamento de Salubridad Pública, el cual tuvo que ver con la legislación sanitaria del país, es decir, policía sanitaria en puertos y fronteras; vacunas, medidas contra el alcoholismo, epidemias, enfermedades contagiosas, preparación y administración de vacunas y sueros, control de alimentos, bebidas, drogas.

En esto se incluyó la lucha contra la sífilis creando una campaña moralizadora que probablemente no tuvo mucho éxito ya que el número de sexo servidoras y burdeles aumentó debido principalmente a la crisis económica causada por la guerra reciente.

Creación de la escuela de salud pública y los primeros doctores

En México todo parecía estar en paz y tranquilidad en la década de los años veinte en ese tiempo Álvaro Obregón ocupaba la presidencia. Las invasiones de Estados Unidos cedieron el lugar a una especie de imperialismo científico que se hizo claro con el apoyo técnico y material que dio la Fundación Rockefeller a las campañas contra la fiebre amarilla y la uncinariasis. Esta institución, a partir de 1921, participó activamente en la formación de sanitaristas y en acciones de medicina preventiva y salud pública en México.

Siguiendo la idea del Dr. Alfonso Pruneda, el 23 de marzo de 1922 se inauguró la Escuela de Salubridad, antecesora de la actual Escuela de Salud Pública que surge en 1954. Actualmente la Escuela de Salud Pública está en el Instituto de Salud Pública en la ciudad de Cuernavaca.

En ese entonces el Departamento de Salubridad Pública impulsó campañas contra el paludismo, tifoidea, escarlatina, difteria, sífilis y gonorrea. Los servicios de salud fueron priorizados y llevados a diferentes estados y para ese entonces se hizo obligatorio el certificado de salud para contraer matrimonio; se expidieron los reglamentos sobre establos, cementerios y tratamiento y transporte de cadáveres, todo esto se implementó con la finalidad impartir el servicio de higiene industrial y previsión social.

También se crearon las Unidades Sanitarias Corporativas que al paso del tiempo se convertirían en la Coordinación de Servicios Sanitarios. Esta coordinación organizó múltiples campañas como la antialcohólica y la antituberculosa. Al mismo tiempo personas interesadas en la salud y bienestar de sus familiares y demás, comenzaron a salir al extranjero los primeros mexicanos para hacer doctorados en salud pública. Miguel E. Bustamante fue el primer doctor en higiene por la Universidad de Johns Hopkins.

Para esa década se hicieron conscientes tres problemas que al mismo tiempo trataron de solucionarse: la necesidad de educación en la salud pública con la creación de una escuela; la gravedad de muchas enfermedades contagiosas con campañas y la obligación de corregir los servicios públicos impulsando el sanitarismo.

Ya que bien ahora conocemos que las tres van de la mano para un mejor desarrollo y cuidado de la salud,

Las 9 Funciones De La Salud Publica

En enero de 1997, el Consejo Ejecutivo de la OMS recomendó impulsar el desarrollo conceptual de Las funciones esenciales de salud pública (FESP) como forma de contar con una herramienta para implementar la renovación de la política de "salud para todos en el año 2000". Para ello se decidió realizar un estudio internacional dirigido a redefinir el concepto de FESP y a obtener un consenso internacional sobre las características centrales de estas funciones. El resultado fueron nueve FESP, a saber:

- 1.- La prevención, vigilancia y control de enfermedades transmisibles y no transmisibles.
- 2.- Monitoreo de la situación de salud.
- 3.- Promoción de la salud.
- 4.- Salud ocupacional.
- 5.- Protección del ambiente.
- 6.- Legislación y regularización en salud pública.
- 7.- Gestión en salud pública.
- 8.- Servicios específicos en salud pública.
- 9.- Atención de salud para grupos vulnerables y poblaciones de alto riesgo.

Los autores recomendaron encarecidamente la realización de nuevos estudios nacionales e internacionales. También se resaltaron algunos temas controvertidos, como la relación entre los servicios de atención de salud y las FESP, área donde no hubo consenso en torno al grado en que la atención de salud individual de pacientes puede ser considerada una función básica y esencial de la salud pública.

Conclusión

En conclusión, aprendimos que salud pública es y ha sido de vital importancia tanto en décadas pasadas, así como también en la actualidad, ya que a lo largo del tiempo esta ha ido creciendo y actualizándose.

Debido a ello se formó la creación del departamento de salud pública la cual tomo medidas para mejorar y controlar el tema sanitario del país.

Un tema importante fue la creación de las FESP que son principales en la salud pública y se conforman de 9 funciones; de ellas aprendí que en nuestra formación como médicos debemos de saber que tales funciones son las principales por las cuales nosotros en algún momento tendremos que hacer nuestra labor al terminar nuestra formación académica como médicos.

Acompañada de la creación de la primera escuela de salud pública y sus primeros doctores los cuales se formaron para el bienestar de sus familias y de la sociedad.

Con la información que obtuve de varios medios me di cuenta que, aunque muchos médicos profesionales tengan diferentes conceptos todas llevan a un mismo objetivo que es el de cuidar y brindar ayuda a personas con riesgos de enfermedades, personas las cuales se enferman o tienen enfermedades hereditarias.

Y como antes mencione, en un futuro al termino de nuestra formación académica realizaremos nuestra labor como médicos preparados y aun en formación ya que la medicina ha avanzado al paso del tiempo, así como también las enfermedades y los tratamientos para suministrar una cura en caso de que la haya o una calidad de vida plena en caso de no tenerla.

Bibliografía

- 1.- <https://www.wma.net/es/que-hacemos/salud-publica/>
- 2.- <https://www.scielosp.org/article/rpsp/2000.v8n1-2/126-134/es/>
- 3.- <https://medlineplus.gov/spanish/ency/article/002393.htm>